

ONLINE-VORTRÄGE MIT AUSTAUSCH CHRISTLICHE SPIRITUALITÄT IN DER PRAXIS

Kein Sportler kommt ohne Training aus. Das Pendant der christlichen Spiritualität sind die geistlichen Übungen. Nur wer dranbleibt, verliert nicht den Faden. Neue Impulse halten den Geist wach und lebendig.

Prädikat: Inspirierend!

Die Online-Vorträge mit Austausch finden online über Zoom statt, den Link erhält man kurz vor dem Termin nach Anmeldung bei der keb Kreis Schwäbisch Hall unter www.keb-sha.de.

Teilnahmekosten: 6,- Euro pro Vortrag; 10,- Euro für beide Vorträge



GEISTLICHE ÜBUNGEN FÜR HEUTE MIT PAPST LEOS LIEBLINGSBUCH!?

„Wenn Sie etwas über mich erfahren möchten“, sagte Papst Leo XIV. während seines Rückflugs aus dem Libanon, „lesen Sie ‚Die Praxis der Gegenwart Gottes‘. Darin wird eine Art des Gebets beschrieben, bei der man einfach sein Leben dem Herrn übergibt und sich vom Herrn führen lässt. Das ist seit vielen Jahren meine Spiritualität.“

Diese Aussage des Papstes führte zu einem neuen Interesse am Autor des Buches, dem Karmelitenbruder Lorenz von der Auferstehung (1614-1691), der zumindest bislang in Deutschland weitgehend unbekannt ist.

Seine eng mit dem Alltag verbundene Spiritualität könnte tatsächlich Anregung und Hilfe für die Entwicklung einer persönlichen Frömmigkeit heute sein.

Der Vortag will Bruder Lorenz und seine Spiritualität vorstellen.

Mittwoch, 22. April 2026, 19.30 Uhr

Referent: P. Dr. Michael Plattig O.Carm., Karmelit und Professor für Theologie der Spiritualität



DIE „GEISTLICHEN ÜBUNGEN“ DES IGNATIUS VON LOYOLA

„Denn nicht das viele Wissen sättigt und befriedigt die Seele, sondern das Verkosten der Dinge von innen“
(Ignatius von Loyola – 1491-1556).

Auch nach fast fünfhundert Jahren haben die Geistlichen Übungen des Ignatius von Loyola nichts von ihrer Faszination und Bedeutung verloren. Ignatius gab diese Übungen seinen ersten Gefährten im Studium und daraus hat sich später die Gesellschaft Jesu entwickelt. Heute suchen immer mehr Menschen Formen und Wege, ihren Glauben und ihre Beziehung zu Gott zu vertiefen und machen ignatianische Exerzitien oder auch Exerzitien im Alltag, wie die leichteren Übungen genannt werden.

An diesem Abend wird in die Geistlichen Übungen des Ignatius eingeführt und es werden auch Hinweise für konkrete Übungen in unserer Zeit vorgestellt. Auch dem Thema der geistlichen Unterscheidung, die in den Geistlichen Übungen eine Rolle spielt, werden wir uns an diesem Abend zuwenden.

Mittwoch, 29. April 2026, 19.30 Uhr

Referentin: Birgit Bronner, Pastoralreferentin, Exerzitienbegleiterin und Geistliche Begleiterin, Profilsstelle Glaubenskommunikation im Dekanat Rems-Murr

